

¿Barrera física entre Argentina y Bolivia?



Solange Cabrera Tapia (Bolivia)
Analista Colaborador del CREI

Miembro del Equipo de colaboración técnica del Primer Curso internacional VirtUAL “ **FUNDAMENTOS DE GEOPOLITICA**” (2023 -2025) Basado en el manual de Alexander Dugin. Y realizado por el Centro Regional de Estudios Internacionales CREI. AsiaTV y Proyecto Patria.

Sucre, Bolivia, 4 de febrero de 2025.

Históricamente, los invasores y la reacción en general, buscan dividir a los pueblos, generar disputa entre hermanos, crear muros, barreras físicas, imaginarias o ideológicas allá donde antes sólo había hermandad y buenas relaciones; así lo han hecho en Abya Yala y otros continentes.

En la actualidad, el gobierno argentino, con el pretexto del narcotráfico, pretende delimitar la frontera con Bolivia con una valla de alambre; decisión asumida sin previo diálogo diplomático con el gobierno boliviano, mostrando una vez más su prepotencia y tendencia al enfrentamiento insulso. Hay quienes indican que se trataría del “efecto Trump”; si así fuera, significaría que el gobierno de Milei no actúa por iniciativa propia y, por lo tanto, al igual que Trump no habría tomado en cuenta las consecuencias para su propio país. También tendríamos que preguntarnos, por qué un gobierno que ha generado tantos conflictos internamente en su país, dice preocuparse por su frontera con un país como Bolivia; todo indica que sólo está buscando un supuesto enemigo externo, tratando de distraer a su población, a tiempo de intentar la creación de cierta unidad nacional en torno a dicho conflicto.

Por su parte, el gobierno boliviano considera tomar en cuenta las soluciones diplomáticas, apelando a la convivencia pacífica entre países vecinos; sin embargo, la medida anunciada por el gobierno argentino no ha suscitado mucho revuelo en la población, ya que los conflictos internos son mucho más preocupantes para el pueblo boliviano; si bien se han manifestado algunos sectores en contra de la mencionada medida, hay muchos otros que están en contra del contrabando en la frontera porque afecta a la producción nacional.

En todo caso, desde Bolivia, los análisis se centran más en el hecho de instalar barreras físicas innecesarias, cuando la tendencia en Abya Yala es la unificación de los pueblos, la re-creación de lazos de hermandad, para la preservación de nuestros recursos naturales, ante el gran peligro que significa la desesperación y angustia de poder del imperio que está en decadencia; en ese sentido, frente a la actitud

demostrada por el gobierno entreguista de Milei, sólo podemos preguntar: ¿se podría esperar algo diferente del anglosionismo?

Solange Cabrera Tapia
Sucre, Bolivia, 4 de febrero de 2025.